

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVII.—NÚM. 2.542 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 2 DE MAYO DE 1865.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NÚM. 23.

DOS DE MAYO.

Hoy conmemora la Iglesia, y hoy conmemora el pueblo de Madrid un hecho glorioso y una horrible represalia tomada por un invasor, con desprecio de todas las leyes divinas y humanas. El noble entusiasmo y la justa indignación que cincuenta y siete años no han podido borrar de los corazones de su heroico vecindario, no se empañará hoy, seguramente, con acto alguno que no sea honroso para aquellas víctimas y aquellos héroes que desde el cielo velan por la honra y por la Independencia de nuestra querida patria.

PRIMERA EDICION.

El señor alcalde corregidor ha publicado hoy la siguiente espresiva alocución:

«MADRILEÑOS:—Desde el día en que vuestros padres dieron heroico principio a la terrible guerra de la Independencia, cada año que pasa, lejos de enflaquecer el sentimiento nacional que entonces es talló con tan asombrosa energía, lo alienta mas y mas en las generaciones que su ufanan con haber heredado las glorias de aquella colosal contienda. Este sentimiento indomable es el rasgo que mas nos caracteriza entre las naciones de Europa: lo mas hermoso en él es la intensidad con que se aclara y manifiesta en todos los españoles, sin escepcion alguna, sea cual fuere la clase a que pertenecen o la provincia donde hayan nacido: no hay ninguno digno de aquel nombre que se atreva a desdeñar las venerables tradiciones, así religiosas como políticas, con que desde las edades primeras venimos enriqueciendo la historia de nuestra patria y de la civilización del mundo. Con servad, madrileños, en vuestras almas, como un tesoro inestimable, la virtud de este sentimiento, fortaleciéndola con la memoria del generoso martirio de vuestros padres. Oredad á Dios en este día vuestras oraciones, inspiradas por la religiosa emoción que en aquel recuerdo se origina, y para que el homenaje sea tan puro como conviene a la grandiosa solemnidad de este aniversario, olvidemos todos, siquiera sea por el espacio de algunas horas, las deplorables luchas que nos separan, y unámonos, como hijos de una misma madre, en la gran conmemoración que hoy celebramos.»

Madrid 2 de mayo de 1865.—El alcalde-corregidor, José Ramon Osorio.

Hoy interpelará al gobierno el señor Fernandez de la Hoz sobre la disolución del ayuntamiento de Madrid.

Dice anoche *La Epoca*: «Hemos oído que el Sr. Benavides, ministro de Estado, ha escrito á sus compañeros que regresará á Madrid inmediatamente, aun sin haber acudido al cuidado de su salud, para compartir con ellos las dificultades de la situación presente.»

El Sr. Rivero, subdirector de estancadas, ha sido nombrado contador de la provincia de Madrid. Reemplaza al señor Rivero el antiguo e inteligente empleado D. Pablo Santiago Perminon.

Tenemos el sentimiento de anunciar el fallecimiento del hijo mayor del alcalde corregidor de Madrid señor Osorio. Le acompañamos en su justo sentimiento.

La edición de *La Verdad* de anoche fué denunciada por publicar dos párrafos sobre listas de proscripción y venta del emperador Napoleon á Madrid, ambas noticias completamente infundadas.

Varios periódicos de oposición aconsejan anoche al pueblo de Madrid, que conmemore hoy desde el retiro de sus hogares el aniversario del heroísmo de los que nos dieron magnífico ejemplo de amor patrio que imitar. Nuestros colegas al aconsejar así, lo hacen guiados por el deseo de que la aglomeración de gentes no produzca algun desorden y quizás algun conflicto. Por nuestra parte creemos que el pueblo madrileño ha acudido siempre á visitar el monumento alzado á la Independencia nacional, sin que haya estado espuesto á ningun atropello, ni haya turbado el orden, y que por lo tanto lo mismo podrá acudir el día de hoy.

Anoche circuló con mas insistencia que durante el día el rumor de que nos hacimos eco, respecto á la combinación de personal para algunas direcciones.

Anoche quedaron colocadas en el monumento del Dos de Mayo varias coronas, distinguiéndose entre todas la de los dependientes del comercio, la de la tertulia progresista y la de la asociación de milicianos veteranos.

Ayer se reunió en el Senado la comisión de exámen de cuentas generales del año 60, y la que entiende en el proyecto concediendo á las empresas de ferro-carriles los beneficios de las leyes de 11 de julio de 1836 y 1860. De una de ellas se han reunido solo cuatro individuos, por hallarse enfermos ó ausentes los demás.

El servicio de bagajes de esta provincia, para el año económico de 1865 á 66, ha sido adjudicado á don Rafael de Pazos por la cantidad de 360,000 rs. vn., en virtud de haber sido la proposición de dicho señor la que mas ventajosa se presentó en la subasta pública verificada en el día de hoy.

Para tomar parte en esta licitación, estaba hecho por el Sr. Pazos desde el mes anterior, el oportuno depósito en la Caja general de los mismos.

Con arreglo al decreto de 9 de abril último, en la subasta del jueves se admitirán proposiciones desde 4,000 reales nominales en billetes, por todos los múltiplos de esta suma, es decir, 8,000, 12,000, 16,000, y sucesivamente.

El que se interese por 4,000 reales, suponiendo que el tipo sea á 99 por 100, tendrá que entregar en la caja 49 reales del 1 por 100 y satisfacer despues 3,360, recibiendo dos billetes de á 2,000 reales cada uno, de los cuales cobrará en 30 de junio los cupones, importantes 120 reales; y como en el mismo día se han de amortizar por sorteo 35,000 billetes, suponiendo que les toque la suerte, cobrará el 1.º de julio los 4,000 reales íntegros en metálico, realizando en treinta días una ganancia de 320 reales, ó sea cerca de 15 por 100 de los 3,600 reales que había desembolsado.

El conocido abogado del ilustre colegio de esta corte, Sr. D. Estéban Aguilár y Gonzalez, dejó de existir ayer á la madrugada, como en otro lugar de nuestro periódico se dice, despues de una larga y penosa enfermedad, y á una edad temprana todavía. Este honrado jurisconsulto, notable por sus muchos y profundos conocimientos en casi todas las ciencias, amante de su familia y amigo verdadero, ha muerto, en medio de sus crueles dolores, como ha vivido, tranquilo de conciencia y con la resignación del justo.

Acompañamos á su familia en el natural sentimiento que la aflige, y muy particularmente á la pobre madre del finado, anciana e impedida, quien ignora aun, por hallarse fuera de esta corte, la pérdida del hijo que amaba con delirio.

Uno de los vecinos de la calle de la Comunion de San Martin de Valencia, salió á paseo con su familia en la tarde del martes. De regreso á su casa quedó sorprendido al ver abier-

to un cajón que cerraban varios registros donde conservaba, al decir de las gentes, algunos miles de duros; pero no vió los tales duros. Lo singular del caso es que en la puerta no se observó vestigio alguno, y que la llave y cerrojos los había mandado hacer el vecino robado, quien descansaba tranquilo ante la gran dificultad con que tropezarian los que intentasen abrir la puerta. El juzgado competente entiende en el asunto.

El Sr. D. Manuel Gutierrez de los Rios, de Sevilla, conocido por su habilidad en trabajos picados de papel, ha presentado á SS. AA. RR. un cuadro que representa un paisaje en el que se ve una llanura, y en su centro un torreón antiguo, circundado de arbolado. Su parte superior la forma una guirnalda de flores con pájaros, ostentando en su centro el escudo de las reales personas. Guardillas de adornos, entre los que se ven dos cintas con el nombre del autor y la época en que fué premiada por S. M. la Reina, cierra el precioso cuadro. El Sr. Gutierrez fué tambien en otra ocasion subvencionado por la diputación de Sevilla.

Dice un periódico de Valencia: «Diez años de ruínosa cosecha de seda han sufrido nuestros pobres agricultores; pero en ninguno de ellos se ha presentado la enfermedad de los gusanos de un modo tan general y alarmante como el presente. Sin duda por la mala procedencia de la semilla, que generalmente se ha avivado, y que pertenece á razas profundamente infectadas por la pebrina, y tambien acaso por las continuas humedades del tiempo, la enfermedad que en los años anteriores no solia presentarse intensamente hasta los últimos períodos de la vida del insecto, ha atacado ahora al gusano desde el instante de su nacimiento, y en muchas andanas han venido que arrojarse por pérdidas las cosechas anexas avivadas. Los inteligentes siguen con sumo interés la marcha de los ensayos de la raza del Japon, que están haciendo algunos celosos agricultores, y que se presentan muy bien hasta ahora, aunque el crecimiento del insecto está muy retrasado por las lluvias.»

Ayer tarde recibimos el siguiente DES. ACHO TELEGRAFICO:

Paris, 1.º
En la Bolsa de hoy quedaba: el 3 por 100 español interior á 12 1/2; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 41 0/0; la amortizable á 00 0/0; el 3 por 100 francés á 67-45, y el 4 1/2 á 95-95.

La sala primera de la audiencia de esta corte ha sentenciado en grado de súplica, á sufrir la pena de cadena perpetua, á la procesada Blasa Marfo Blanco, por haber dado muerte con un cuchillo á Francisco Romero, de ejercicio quinquero, en la villa de Campo Real, uno de los últimos días del mes de noviembre de 1863, y de cuya causa nos hemos ocupado en distintas ocasiones.

Leemos en un periódico de Valencia que por resolución de la superioridad ha sido aprobado el expediente de expropiación de terrenos del término de Agullente para la construcción de la carretera de Alcedia de Trespas á Onteniente. El importe total, segun el mismo periódico, es el de siete mil rs. con 2 céntimos, y es de esperar que no se retarde mucho el abono de lo que respectivamente se adeuda á los interesados.

Segun tenemos entendido, dice un periódico sevillano, varias personas de esta capital se han puesto de acuerdo para promover una suscripción cuyos productos se destinan á socorrer á los heridos durante los sucesos que ocurrieron en Madrid el día 10.

Un periódico de Barcelona de anteayer dice lo siguiente: «El miércoles, cerca del pueblo de Allex, ha sido asaltado un carretero por cinco hombres armados con na-

vajas y pistolas, dándole de puñaladas, y dejándole tan mal parado que dá pocas esperanzas de vida. Dentro del carro iba un hombre al cual hicieron bajar y arrojarse, amenazándole de muerte si no entregaba el dinero, lo que efectúo para salvar su vida.

Estos acontecimientos, por desgracia tan frecuentes, hacen notar mas y mas la falta de Guardias civiles por aquellos caminos. Si el gobierno necesita concentrar esta fuerza en la capital, haga salir para reemplazarla los mozos de la Escuela, pues los criminales se están aprovechando de la completa libertad en que se encuentra.

Un periódico de modas describe entre otros modelos de sombreros de señora, uno llamado sombrero emperatriz, que parece ser de lo mas elegante. Es de tul blanco bullonado, y cubierto de redecilla de cabello blanco sembrada de lentejuelas (graciosa novedad que hay en todos los colores del cabello.) Un bandó de terciopelo grana atraviesa por delante y rodea el ala por detrás con cordón de oro en el centro, que se añade al costado y descende con borlas flotantes; velo con ancho doblez y lentejuelas encima, adorna por detrás el sombrero. Bidas de terciopelo grana. Hay otro modelo no menos airoso. El sombrero marquesa, de crespon blanco adornado de cinco flores grandes, blancas tambien. Una blondaforma moña por detrás, y le completan carrilleras de crespon y bridas blancas. Otro modelo de mucho gusto es el sombrero Reina de los campos, de paja de arroz adornado en la parte interior del ala, y en el fondo de retorcido de cinta blanca con lista azul, *Fanchon* Imperio por detrás, y grupo de flores azules á la izquierda y por delante.

Por último, recomendamos asimismo el sombrero Reina-Margarita, redondo, de paja de Italia un poco ovalado y levantado del ala por los costados; una corona de margaritas blancas y rosa rodea la copa, rematando por detrás con lazo de cinta ancha y cabos flotantes.

El gobernador civil de Búrgos ha visitado el día 27 la Granja-modelo de aquella provincia, quedando muy complacido del buen orden y adelantos del nuevo establecimiento de agricultura.

La compañía de zarzuela que ha actuado en el teatro de Reus, ha pasado al de Tarragona, en donde ha debido dar ya su primera representación.

Se ha encargado de la alcaldía de la ciudad de Cartagena el Sr. D. Angel Maria Beriso, primer teniente-alcalde, por ausencia del corregidor, á quien se han concedido dos meses de licencia.

La plaza que ocupará el Sr. Gardó, propietario de *El Valenciano*, dice un periódico de provincias, es la que ha dejado vacante el desgraciado señor Nava, que fué muerto en la calle de Sevilla de esta corte la noche del 10 del mes pasado.

El escuadron de artillería montado, que se halla de guarnición en la plaza de Valladolid, ha debido dar principio el día 29 del pasado á la práctica de los tiros al blanco, habiendo designado para ello el término del inmediato pueblo de Renedo, y dándose ya el oportuno conocimiento al público de la hora en que han de tener lugar éstos, con el fin de evitar alguna desgracia, fiel de suceder por ignorancia.

Los jefes y oficiales de la dotación de la fragata de guerra *Gerona* han costeado los gastos del nicho y entierro del desgraciado joven que se cayó desde lo alto de un palo de dicha fragata, dejando de existir á las pocas horas.

La *Cronique* de Libourne refiere que el propietario de una colección de fieras, espuestas de paso en Castillon, se ha visto espuesto al mas inminente

te peligro durante una de sus esposiciones. J. Pesson entró en la jaula del leon, é hizo trabajar á este con el mas feliz resultado, y sin encontrar la menor resistencia. Disponiéndose á salir de ella, cuando de pronto el leon se precipitó sobre él, lo derribó con el rostro hácia la tierra, se acostó sobre su espalda, sujetándole con sus garras, y se puso á desgarrarle los vestidos con los dientes.

Semejante escena llenó de espanto á todos los espectadores, que creyeron que el desgraciado iba á feneecer devorado por su terrible adversario. Por fortuna, á J. Pesson no le abandonaron su sangre fria y energía habituales. Pidió su látigo que habia dejado caer en la lucha, y hablando al animal con la autoridad é imperio que acostumbraba, llegó á librarse de sus garras y hacerle entrar en una completa obediencia. Cuantas personas presenciaron aquel accidente se sintieron sobrecogidas por tal terror, que no pudieron ni aun exhalar un grito. A no ser así, quizás el leon, escitado con los clamores, hubiera entrado en furor y hubiera despedazado á su amo, quien solo ha recibido algunos ligeros rasguños.

En Paris se está planteando un servicio interior de telegrafía á favor del cual puede cualquier despacho, en el término de media hora, llegar á su destino, costando cada uno medio franco, y lo propio la respuesta, llevada á la casa respectiva de las personas á que van dirigidos los despachos.

Los ingresos que en todo el año de 1864 han producido las ocho diferentes líneas de caminos de hierro suizos, con una estension total de 1,217 kilómetros, ascendieron á 23,577,372 francos. El importe de billetes para viajeros subió en el próximo año á la suma de 12,683,326 frs., y á 23,578,372 el transporte de mercancías.

Las noticias que se reciben de Japon están contestes en asegurar que es sorprendente el movimiento mercantil que se desarrolla en aquel apartado pais. Solo en huevos de gusanos de seda han sido esportadas hasta 500 cajas con destino á Francia é Italia. El gobierno japonés se muestra cada vez mas complaciente en favorecer el tráfico europeo.

El miércoles próximo por la tarde tendrá lugar en la Villanueva del Grao, Valencia, la procesion con que todos los años se obsequia á la imagen de Jesús crucificado, que se tiene en tanta veneración en aquel templo parroquial. La cruz y escalera que deberan llevar en hombros, segun costumbre, los seis mas ancianos de la villa, será conducida este año por los náufragos á quienes el capitán y tripulación del vapor *Amparo* acaban de librar de una muerte casi inevitable, segun promesa formal hecha por aquellos infelices.

Dice *El Correo de Andalucía*, periódico que se publica en Sevilla:

«Nos aseguran personas veraces que la viruela está ocasionando en algunos pueblos, y en Casarabonela especialmente, males de mucha trascendencia: dicese que en dos meses han muerto siete de una misma familia; y si esto es así, no comprendemos cómo por la autoridad no se ha dispuesto ya que pase una comision facultativa á examinar la enfermedad y proponer los medios de estinguirla inmediatamente.»

Una carta de Manila da cuenta de un acontecimiento que tuvo efecto en Llana Hiermosa, pueblo de la provincia de Bataán.

A las siete de la noche del 26 de febrero una cuadrilla de unos veinte tullidos se llevaron á religioso domicilio y cura párroco Fr. Jose Evia, al gobernadorcillo, las armas del tribunal y una caja con dinero perteneciente á los fondos de la iglesia, que fué robada destruyendo varios tabiques del convento.

Apénas el jefe de la provincia de Santamarina tuvo conocimiento de esta infamia, salió para dicho punto con un sargento y seis hombres del

tercio, muchos de quienes podía disponer sin abandonar los otros puestos, y logró rescatar los cautivos y capturar en Lubao cinco de los saqueadores.

Por otro lado, a la mañana siguiente D. Salvador Pozuelo del Canto, comandante del resguardo de la provincia, que con la falúa había combinado una batida simultánea por mar, aprehendió también otros cinco de los tulisanes en el pueblo de Orani. El alcalde de Pampanga capturó por su parte tres, y se estaba formando la correspondiente causa.

Se han dado las órdenes oportunas, dice un periódico de Córdoba, para que se hagan las obras necesarias en los caminos de las huertas de la Sierra, Santo Domingo y Linares.

Escriben de Granada que en los primeros días de este mes llegará a aquella capital S. A. la princesa María Luisa, esposa del príncipe Carlos de Prusia, con objeto de visitar aquellos monumentos y conocer la celebrada belleza de la ciudad oriental.

El subgobernador civil del distrito del Ferrol, que se encontraba fuera de aquella población, ha regresado a la misma, encargándose de nuevo del subgobierno.

Esta noche se reúne con asistencia del señor ministro de Hacienda, la comisión del Congreso que entiende en la proposición de ley sobre reformas arancelarias que inició en dicha Cámara el diputado Sr. Retortillo.

Ayer se ha verificado la acostumbrada visita de cárceles por la junta inspectora penal de la Audiencia de esta corte, bajo la presidencia del señor regente, con el objeto de enterarse de si los presos cumplen las condenas que les hayan sido impuestas por la ley.

Desde el día 27, y mientras dure la interrupción de la vía férrea de Valencia á Tarragona, la empresa de diligencias que antes hacia el servicio desde Ulldecona á Amposta, ha resuelto transportar viajeros desde Benicasin á Tortosa, para cuyo efecto ha combinado este servicio con los trenes del ferro-carril, y despachará los billetes en la estación de Valencia.

SEGUNDA EDICION.

Hoy no publica la *Gaceta* ningún real decreto de interés general.

El gobernador superior civil de la isla de Puerto-Rico participa en 10 de abril último al ministerio de Ultramar, que la tranquilidad pública continúa sin alteración en aquel territorio, y que su estado sanitario es satisfactorio.

Ignoramos con qué fundamento dice hoy un diario progresista que va á ser nombrado secretario del gobierno de esta provincia D. Marín Botella, oficial del ministerio de la Gobernación, y primo hermano del nuevo gobernador señor Belda.

Recientemente se han declarado exentos de servicio tres mariscales de campo. Hoy se cuentan ya en esta situación 17 mariscales y 77 brigadieres.

Las *Novedades* cree que el gobierno sufrirá un nuevo desengaño el día 3 para cuyo día ha sido convocada la diputación provincial. Nuestro colega tiene la seguridad de que los diputados no acudirán tampoco a este tercero y último llamamiento.

Segun un periódico, á cuyo entusiasmo nos adherimos, se halla enfermo de gravedad en Torrevelaga el Sr. D. Diego Argumosa, diputado á Cortes que ha sido por Madrid, y en el día jubilaado de la facultad de medicina.

En virtud de un decreto del emperador Maximiliano de Méjico, las aduanas del Golfo y del Pacifico han empezado á ser administradas por agentes de la administración francesa.

Hay noticias de Veracruz que llegan al 1.º de abril.

Las operaciones militares continúan en Oajaca, Chihuahua y Cinaloa, donde los jauristas han experimentado nuevas derrotas.

La expedición contra Tabasco sigue proyectada, aunque se ignora todavía la época en que se verificará.

Parece que atendiendo á los perjuicios que está ocasionando á los habitantes de las islas Baleares en general, y al comercio en particular, la rotura del cable eléctrico que unia á las Baleares con el continente, la diputación provincial y ayuntamientos de la isla tratan de elevar una exposición al gobierno, suplicándole que en vista de los perjuicios que sufren aquellos habitantes, ponga pronto remedio, en cuanto posible sea, á aquel mal.

A causa del asesinato de Lincoln, todos los oficiales del ejército federal vestirán luto durante seis meses; y el 20 de abril, que debía ser celebrado en toda la Unión como día de fiesta, se ha convertido por orden del nuevo presidente en día de luto y humillación.

Se asegura que el gobierno prusiano está dispuesto á convocar las dietas de los ducados danco-alemanes y á revestirlos de poderes muy estensos.

El gobierno de Prusia, por lo demás, hace poco caso de las protestas de Austria por el establecimiento de los arse-

nales prusianos en Kiel, y dispone todo lo necesario para realizarlo.

Se ha verificado en Dublin un meeting sumamente numeroso, por los partidarios de la liga irlandesa. El presidente, Mr. Marcin, ha reclamado en el discurso de apertura el restablecimiento de un Parlamento irlandés bajo la soberanía de la reina de Inglaterra. Hay un medio, ha dicho, de librar al pueblo irlandés del peso inmenso de la miseria que le aflige, y es darle un gobierno autónomo. Este objeto no se conseguirá por la violencia, sino por la agitación legal. Otro orador, un eclesiástico, Mr. Vaughan, ha manifestado esperanza de que está próximo el tiempo en que miles de hombres escitarán al pueblo irlandés á sacudir el yugo que le oprime.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 335 fanegas de trigo, de 43 á 47 rs.; la cebada de 26 á 29, y la algarroba á 32.

En Persia se ha verificado un cambio y arreglo de ministerios, en virtud del cual solo quedan tres: el de la Guerra, el de Negocios extranjeros y el de Hacienda. El ministro de Hacienda, que es al mismo tiempo general en jefe del ejército persa, reúne en sus manos las carteras de Gobernación y Fomento, y su puesto equivale al de primer ministro. Elegidas tres personas de capacidad para desempeñar los tres citados ministerios, se espera que aquel imperio entre en vías de mejoramiento práctico, político y administrativo.

De un artículo que publicó anoche *La Epoca* sobre la subasta de billetes hipotecarios tomamos los siguientes párrafos: «¿Es esta una cuestión política? Su resultado, ¿interesa solo al ministerio?

El resultado de la subasta del jueves puede poner al Tesoro público en condiciones ventajosas, pero debe ejercer á la vez una influencia moral grandísima sobre el crédito del país, con beneficio general y provecho de los que poseen valores fiduciarios y especialmente de los tenedores de fondos públicos. Todos ellos tienen, pues, igual interés y mayor si cabe que el gobierno en el resultado de la subasta, y no dudamos que acudirán á ella, pues es difícil, por otra parte, que se presente una colocación mas favorable para el dinero.

Se ha concedido autorización para que la Administración militar facilite á los cuerpos que guarnecen las plazas de Africa los artículos que necesitan para mejorar los ranchos, pagándolos en dinero, como se verifica con los jefes, oficiales y empleados, segun previene el artículo 63 de la instrucción aprobada por real orden de 10 de diciembre de 1861.

Se ha dispuesto que desde 1.º de julio próximo, el oficial primero del parque de artillería de Valencia tenga únicamente á su cuidado los efectos del mismo, encomendándose los caudales al oficial segundo que hoy figura en concepto de auxiliar, sin que por esta disposición se aumente el personal administrativo en aquel establecimiento.

El gobierno mejicano ha fijado en 6 por 100 el interés de las cantidades que ánda al gobierno y á los acreedores franceses.

Hemos cido á algunos, dice *La Epoca*, calcular el tipo de negociación de los billetes sobre el precio actual de cotización de las obligaciones de ferro-carriles y de las acciones de carreteras; pero deben comprender la inmensa distancia que establece entre unos y otros valores el plazo de amortización, y la prueba la tienen en la misma cotización por la diferencia de 78 á 84, 85 y hasta 89 que hay entre el precio de las obligaciones y el de las carreteras de abril y junio, pues siendo aun mucho mas breve el plazo total de amortización de los billetes hipotecarios que el de las acciones de carreteras, es evidente que su valor en la plaza y para la negociación ha de ser mas elevado.

Recordamos, por último, que el 30 de junio próximo, al mes de pagarse los billetes que se subastan, devengan los 3 por 100 del coupon corriente, y ha de celebrarse el sorteo para amortizar 35,000 billetes, que importan 70 millones de reales; de manera que los que sean favorecidos por la suerte, habiendo tomado los billetes á 90 por 100, pueden obtener en treinta días una ganancia efectiva de 14,44 por 100 del capital que hayan invertido en la subasta.

Segun *El Independiente*, es cosa resuelta por los señores diputados provinciales asistir á la sesión á que están convocados para el día 3 del actual. Mucho nos alegraríamos de que así fuese y esperamos que así será; pero anoche, podemos asegurar, no había hecho general esta resolución, y nos consta que aun algunos diputados opinaban de distinto modo.

En la sesión que la academia Arqueológica celebró anteayer tomó asiento por primera vez el Sr. Ferrer de Couto que no había podido asistir hasta ahora por razon de sus largas ausencias de España, á pesar de hacer mucho tiempo que pertenece á dicha corporación. El nuevo académico, con tal motivo dirigió su palabra á la Academia dando gracias por su distinción y prometiendo cooperar con todas sus fuerzas á los nobles y patrióticos fines de la Academia.

Ayer no se reunió como se había pensado, el comité de la mayoría; cuando se reunirá es esta noche.

Los periódicos políticos que se publican en Madrid, y que han circulado por la Península durante el mes de abril anterior, han satisfecho por derecho de timbre una suma total de 65,144'40 rs., en la forma siguiente:

	Rs cénts.
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.....	10,720
Las Novedades.....	5,636
La Esperanza.....	5,348
La Iberia.....	5,204
El Pensamiento Español.....	3,674
La Regeneración.....	2,701'60
La Democracia.....	2,620
El Pueblo.....	2,139'60
La Epoca.....	2,080
Las Noticias.....	1,800
Los Tiempos.....	1,800
El Leon Español.....	1,780
El Contemporáneo.....	1,585
El Diario Español.....	1,549
El Casabel.....	1,504'80
La España.....	1,400
El Gobierno.....	1,280
La Razon Española.....	1,236
El Eco del País.....	1,200
La Política.....	1,080
El Pabellon Nacional.....	1,000
La Soberanía Nacional.....	978
El Progreso Constitucional.....	960
El Criterio.....	910
La Nacion.....	800
El Reino.....	600
La Verdad.....	580
La Patria.....	540
El Independiente.....	500'60
El Gil Blas.....	474'80
El Espíritu Público.....	420
El Tiempo.....	409
El Foro Nacional.....	300
La Libertad.....	160
El Iris Español.....	90
La América.....	64

Los picadores de la cuadrilla de Dominguez, que, segun se dice, fueron presos en Sevilla, concluida que fué la corrida de toros del martes 18 del pasado, han sido puestos en libertad el jueves 20.

Dice *El Lloyd*, periódico que se publica en Barcelona: «En Reus, segun el diario de aquella localidad, se ha cometido un horrible crimen. Los detalles son horrosos, por lo que renunciamos á estamparlos en nuestras columnas. La circunstancia de haberse presentado el parricida voluntariamente á la justicia, hace prevalecer la idea de que este desgraciado padecía enagenación mental.»

Dícese en París que el rey Leopoldo de Bélgica gravemente enfermo ha escrito una carta muy conmovedora al emperador Napoleon recomendándole su hijo.

Hay en estos momentos en Paris cinco gremios de obreros en contestaciones con sus maestros: los cerrajeros, los sastres, los sombrereros, los tintoreros y obreros constructores de carruajes. Hasta el presente, estas manifestaciones no han dado lugar á ningún desorden.

El *Memorial diplomatique* refiere que en la audiencia acordada por el santo Padre á la diputación mejicana, M. Ramirez, obispo de Tamaulipas, había insistido con el Papa para que en interés de la pacificación de Méjico se acordasen á este las concesiones paternas y análogas á las hechas en circunstancias parecidas en favor de España. El *Memorial diplomatique* añade que estas reflexiones de M. Ramirez parecían haber hecho impresión en el ánimo de Pio IX.

Se confirma la noticia del casamiento del rey de Grecia con la gran duquesa Olga, hija del gran duque Constantino, añadiendo que, en atención á ser muy joven aun la princesa, la proyectada union se realizara dentro de dos años.

Si el emperador de los franceses, dice *El Diario de Palma* del día 28 del mes pasado, de paso para Argel, se detiene en esta isla, como indicamos, es de creer sea visitado por el señor marqués de la Romana; á quien nos consta le ha distinguido regalándole un ejemplar de su obra *Julio César*; obsequio tanto mas apreciable por el señor marqués, cuanto se asegura que no pasan de tres en España las personas que lo han merecido.

Los periódicos que se publican en Madrid y que han salido para las Antillas durante el mes anterior, han satisfecho por derechos de timbre una suma de 1,497'20 rs.

Los que han salido para Filipinas han satisfecho 5,667'60 rs.

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid se sabe que ayer no ha llovido en ninguna provincia de España.

Ha debido llegar á esta corte, procedente de Alicante, endonde ha permanecido una temporada con objeto de restablecer su salud, el conocido escritor don Modesto Lafuente.

La cantatriz que ha sido ajustada por la empresa del Liceo de Barcelona en reemplazo de la señora Dory, es la contratista señora Verall, que tomará parte en la ópera *El Nabuco*, que muy en breve debe cantarse en dicho Liceo catalan.

Se encuentra ya en Barcelona el brigadier D. Angel Prat, que como saben nuestros lectores ha sido nombrado gobernador del castillo de Monjuich.

El día 27 del mes pasado entró en el puerto de la Coruña, procedente de la Habana, la corbeta de aquel comercio nombrada *Rosa*.

El Liceo de Piquer repitió en su función de anoche las comedias tituladas *El marido de mi mujer* y *No siempre lo bueno es bueno*. Ambas fueron deliciosamente representadas y aplaudidas con justicia. El mismo honor obtuvo el Sr. Albo al recitar su poesía *A la ilusión*.

Los señores de Piquer, que tienen la dicha de atraer á su precioso liceo cuanto bello y notable se distingue en los círculos de la corte, presentaron anoche dos notabilidades de primer orden: fueron estas la conocida pianista señora Penélope Bigazzi de Gelosi, que tocó de un modo admirable dos fantasías, que fueron aplaudidas con delirio, y el eminente poeta Sr. Fernandez y Gonzalez, que leyó la magnífica oda dedicada á S. M. la Reina. Los espectadores entusiasmados ahogaron la voz del inspirado vate, interrumpiéndole á cada instante con atronadores bravos y aplausos. El ilustre escritor se vio obligado á recitar, por complacer á todos, una de sus bellísimas orientales.

La concurrencia abandonó á la una de la madrugada aquel encantador recinto.

Entre los cuadros de la duquesa de Berry que se están vendiendo en Paris, figura uno del pintor español Morales, representando á Jesucristo llevando la cruz, y que ha sido vendido en 12,000 reales.

El cultivo del algodón se estiende considerablemente en Dalmacia, desde donde se hacen grandes pedidos de simiente de este precioso textil. La última cosecha ha dado pingües resultados á los agricultores.

El Parlamento italiano celebró el 28 la última sesión que debía tener en Turin. Antes de separarse los diputados votaron por aclamación que la ciudad de Turin había merecido bien de la patria, y que la unidad de Italia, tan valientemente defendida por Turin, había logrado un triunfo definitivo.

Por reales órdenes de fecha reciente, ha sido jubilado el comisario de guerra de primera clase, D. Luis Modet y Cornejo, que se encuentra en situación de reemplazo; se ha aprobado el pase concedido por el capitán general de Filipinas al comisario de guerra de primera clase, D. Jorge Vivero y Augo, para regresar á la Península, en atención á ser incurable en aquel país la enfermedad que padece, y se amplió á los cuatro meses por que la solicitó la licencia que por dos le fué otorgada al comsario de guerra de segunda clase, D. Francisco Arias Valdés, con objeto de dedicarse al restablecimiento de su salud.

Con el título de *La ambición en la mujer* ha comenzado á publicar en Barcelona el editor Sr. Lopez una excelente novela original del conocido escritor catalan Sr. Altadill. Las primeras entregas que hemos tenido el gusto de recibir están impresas con verdadero lujo, acompañando al texto varias láminas. A pesar del gasto que supone una edición tan esmerada, el precio de cada entrega no pasa del módico real.

El tan justamente reputado escritor político y publicista Sr. D. Roberto Robert, es á escribiendo en Barcelona, donde ahora reside, dos obras literarias tituladas *La vida triste* y *El hijo prodigo*, cuya publicación se realizará en breve. También tenemos entendido que debe dar á luz muy pronto un escrito político sobre *Demócratas y demócratas socialistas*, con tendencias conciliadoras para todos los individuos de este partido, al que está afiliado el Sr. Robert.

La dirección de telégrafos, á solicitud del gobierno francés, ha determinado que mientras el emperador Napoleon está en Argelia, las estaciones telegráficas de Cartagena y Almería puedan remitir telegramas á cualquier hora. También se ha determinado que mientras dure el viaje del emperador puedan entrar buques de noche en el puerto de Cartagena. Aunque el servicio telegráfico se hará de ordinario por este punto, se ha previsto el caso de que por causa del mal tiempo tengan que arribar los buques á Almería.

El célebre compositor de la ópera *Fausto*, Mr. Gounod, está escribiendo actualmente una que se titulará *Giselle* y *Romeo*, y probablemente será la misma fábula que ya pusieron en música Bellini y Vacaj.

Escriben de San Petersburgo: «Todos los periódicos rusos recibidos hoy en la capital traen orla negra, y en todos ellos se expresa el dolor que generalmente ha causado en los dominios del Czar la muerte del joven heredero de la corona de Rusia. *El Invitado ruso* dice que el ejército vestirá riguroso luto durante nueve días, y medio luto durante tres meses. Igual ceremonial se observará por los funcionarios de la corte y de los diversos ramos que abraza la administración pública.»

El correo de Wilna anuncia que la villa de Disna, cabeza de partido de este nombre, ha sido teatro el 23 de abril de un voraz incendio; 200 casas han sido pasto de las llamas. Las iglesias grecorusas, la caja del recaudador de contribuciones, la casa-ayuntamiento y el cuartel de los gendarmes han podido salvarse del incendio.

Por real orden de 22 del mes pasado se ha resuelto, en virtud de instancia promovida por el capitán del batallon provincial de Palencia, núm. 41, D. Vicente Balvas y Nieto, en solicitud de que se le

exima de presentarse en la revista semestral, por hallarse disfrutando solo medio sueldo, con residencia en el pueblo de Torquemada, que los que por consecuencia de lo dispuesto en real orden de 9 de junio de 1863 se encuentran en la situación expresada con residencia fuera de la capital del batallon á que pertenecan, no concurrán á las revistas semestrales, puesto que cuando se crea conveniente su presentación se dispondrá así de real orden, segun otra vez se ha verificado.

Dice anoche *La Epoca*: «Los billetes hipotecarios tienen interés fijo de 6 por 100; su emisión quedará limitada á 1,000 millones por la ley de 7 de abril, estando mas de la mitad en poder del Banco y del Consejo de redenciones, que no han de ponerlos en circulación: 100 millones de reales efectivos cada semestre han de destinarse al pago de intereses y amortización, la cual tendrá efecto por completo en tres años por término medio.

Ahora bien: suponiendo que la subasta se realice á 90 por 100, ¿que ganará el dinero que se coloque en billetes hipotecarios? 10'36 por 100 al año en cada uno de los que por término medio durará la amortización de billetes.

¿Y es fácil hoy, á pesar de lo mucho que gana el dinero, colocar á largo y de una manepa segura grandes cantidades á 10'36 por 100? No.

Bien lo saben los hombres de negocios. Hoy puede encontrarse colocación á 10 y hasta 12 por 100, pero es en operaciones á 3, 4 ó 6 meses por sumas poco importantes y no siempre con completa seguridad.

Creemos, por consiguiente, que no faltarán á la subasta, ya por el beneficio que obtengan en la colocación de sus capitales, y ya por el que ha de producirles la elevación de todos los valores públicos.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Príncipe.—A las 8 1/2.—*El Toison roto*.—Baile.—*La gallina ciega*.
 Variedades.—A las 8 1/2.—*La Dama de las Camelias*. La señorita Civilí leerá una poesía en español alusiva á este día.
 Novedades.—A las 8 1/2.—*Amor fino y amor basto*.
 Circo.—No se ha recibido el anuncio.
 Zarzuela.—A las 8 1/2.—*Los Filibusteros*.

TERCERA EDICION.

Hoy se ha verificado en igual forma que los años anteriores, y en medio del orden mas admirable, la fiesta cívico-religiosa en conmemoración de las víctimas del Dos de Mayo de 1808. El pueblo de Madrid ha acudido al campo de la Lealtad donde reposan las cenizas de los mártires de aquel sangriento día, á depositar coronas y flores, y oraciones á las de los mártires.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Valencia, 2.
 Ha fundado el vapor «*Liniere*» procedente de Palma de Mallorca.
 Barcelona, 8.
 Rehabilitada la vía férrea, desde mañana quedan restablecidas las dos expediciones ordinarias, saliendo el correo para la Jaquera con el tren de la una y media, como antes, y suspendido el servicio provisional de Gerona á Tordera.

Cartagena, 1.º
 Se ha hecho la prueba de la «*Gerona*», con viento boaccabls y mar rabeño. Llegó á andar diez millas con máquina sola, y once con máquina y aparejo. Necesita un par de días para perfeccionar la función de algunas piezas de la máquina y escapes de vapor.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal especial los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris, 2.
 Dice el «*Monitor*» de hoy: «La insurrección que ha estallado en la parte Sur del Perú, continúa estendiéndose, habiendo invadido los departamentos de Arequipa, de Tacua, de Puno y de Cuzco. Dos expediciones que no han dado resultado han sido sucesivamente dirigidas contra la insurrección.
 El gobierno del Perú continuaba ocupando la capital.

Paris, 1.º
 El ministro de Estado acaba de manifestar á la Cámara el sentimiento que elasesnato de Lincoln había causado al emperador y al gobierno, y leyó un despacho del ministro de Negocios extranjeros al gobierno de los Estados-Unidos en este sentido; el presidente de la Cámara dijo que la Cámara se asociaba á estos sentimientos, y propuso se remitiese al ministro de Estado acta de esta sesión.

No solo el Banco de Lisboa, como ayer decíamos, sino tambien el Banco Nacional Ultramarino, ha acordado tomar parte en la subasta del jueves próximo. En *El Comercio* de Oporto leemos el siguiente anuncio: «Empréstito hespanhol.—O Banco Nacional Ultramarino, tendo reunido, á pedido de varios capitalistas, una subscripção para fazer em Madrid proposta

para parte d'aquello empréstito. convida aquellas señores que quizeren tomar igualmente parte á esta proposición, para se servirem de asino ó declarar no scriptorio del mismo Banco, largo do Loreto, ou na Agencia de Porto, hateria do Torreiro, número 4.»

Entre los pasajeros llegados ayer en el vapor correo de las Antillas, se cuenta el brigadier Sr. Villate.

El Sr. D. Lorenzo Arrazola ha pasado regularmente la noche y hoy continuaba mas aliviado.

Las noticias telegráficas recibidas hasta esta tarde de todas las provincias, anuncian que el orden público reina en todas ellas, y que no hay recelo alguno de que pueda perturbarse.

En una carta de Paris encontramos los siguientes pormenores sobre la primera representación de la ópera póstuma de Meyerbeer. La Africana concluyó anoche á la una; SS. MM. asistieron á la representación desde las ocho y veinte minutos hasta las doce que se retiraron. Esta primera representación parece haber justificado las apreciaciones hechas cuando se ensayó general. Es decir, con relación á la partitura, defecto de unidad. Los trozos que mas han impresionado al público y que se han aplaudido mas, son desde luego el coro de Evague, y el final del primer acto; el dueto de amor del cuarto acto y la introducción del segundo y conclusión del quinto acto. Estos trozos han sido magníficos. Citanse aun entre los mas bellos pormenores el canto de los marineros del tercer acto, la súplica del gran Santo Domingo, y el recitado de Mr. Faure. El buque ha producido generalmente poco efecto. En cuanto al aparato escénico, no ha parecido superior al de los teatros de los boulevards. La interpretación es generalmente juzgada como satisfactoria, y se espera habrá perfeccionarse en las sucesivas representaciones. Hubo al final apoteosis y coronamiento del busto de Meyerbeer. En suma, buen éxito, pero menos completo seguramente que el de las obras maestras del mismo autor, Roberto el Diablo y los Hugonotes.

Los diputados de la oposición en el cuerpo Legislativo francés, van á redactar una comunicación que se transmitirá al nuevo presidente de los Estados Unidos, Mr. Johnson.

La Agencia Peninsular nos ha remitido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 1.º

El «Moniteur» publica correspondencias de New-York, en las cuales se asegura que Jefferson Davis, Mason y Georges, tienen intención de refugiarse en el Estado de Tejas.

Londres, 1.º

Por la vía de New-York se confirma la noticia de que toma incremento la insurrección que ha estallado en el Perú.

Se ha extendido á todas las provincias de Arquipa, Maquega, Tacua, Pano y Cuzco.

Han sido derrotadas las expediciones enviadas contra los insurrectos.

El vicepresidente de la república, Gansco, cómplice de la insurrección, se ha refugiado en la legación de los Estados Unidos.

También hay noticias de Santo Domingo en que se asegura que la situación es muy crítica y que en todo el presente mes, el general Gándara cree poder empezar la evacuación de la isla por las tropas españolas.

Mañana se inaugurarán las funciones ecuestres del circo del Príncipe Alfonso, presentándose por primera vez la familia gimnástica Lockheart y Mr. Batty con los cinco leones domados por el mismo.

Ha llegado ya á esta corte Mr. Leonard, y se está ocupando de colocar los aparatos necesarios para principiar á trabajar á la mayor brevedad. En el local se han hecho algunas mejoras de importancia como el haber abierto una gran puerta á uno de los patios para dar mayor ventilación y haber ensanchado las cuerdas, para que el público pueda ver los caballos con mas comodidad que en las temporadas anteriores.

En la semana anterior se celebraron los desposorios de la bella y distinguida señorita doña Eloisa del Sagrario con el apreciable y conocido joven D. Federico de Matarredona, siendo madrina la hermana del novio, y padrino el reputado jurisconsulto D. Miguel de Morayta.

Desearnos á los recién casados todo género de felicidades.

Hoy á las nueve de la mañana se han reunido algunos estudiantes en la calle Ancha de San Bernardo frente á la universidad Central. A las nueve y media próximamente se dirigieron algunos por la calle arriba de tres en tres, marchando con la mayor compostura hasta la plazuela de Santo Domingo, donde se detuvieron, separándose algunos de los mayores. La mayoría de los que continuaron hasta el monumento del Des de Mayo eran de la facultad de filosofía.

El Sr. Rubi, segun algunos periódicos ocupará la dirección de obras públicas ó una plaza de consejero de Estado. Creemos mas fácil lo primero que lo segundo á juzgar por lo que hemos oido, pero todo que sea cosa decidida, y sobre todo podemos asegurar que el interesado no tiene el menor conocimiento de tal resolución.

El secretario del ayuntamiento de Talyreia, provincia de Cáceres, D. Justo Lozano, pariente del ex-diputado á Cortes por Navalmaral de la Mata, del mismo apellido, ha sido muerto hace pocos dias de un tiro en el campo. El juzgado correspondiente entiende en este asunto. Segun el rumor público, se acusaba de este asesinato á un forastero y se atribuía á rencores antiguos.

Han sido nombrados jueces de primera instancia de Peñaranda de Bracamonte el Sr. Tapiador, que servia igual cargo en Belchite; y para el juzgado de Noya, el Sr. D. Jacobo Perez Irujo.

Hoy recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 1.º

En la sesión del cuerpo legislativo de hoy, el ministro Rouher y el vicepresidente M. Schneider, han pronunciado discursos simpáticos á los Estados Unidos, expresando los sentimientos de horror que les ha causado el atroz asesinato del presidente Lincoln.

M. Rouher ha expresado también sus deseos de ver restablecerse de una manera definitiva la paz entre los diversos Estados de una nación aliada y amiga.

Marsella, 1.º

Hoy, á las ocho y veinte minutos de la mañana, ha salido del puerto de la Joliette el yacht «Aigle» llevando á su bordo al emperador Napoleon.

El tiempo es magnífico, y el mar, alborotado ayer, estaba hoy en calma. Todos los buques nacionales y extranjeros estaban empavesados.

El fuerte de San Juan y demás baterías han saludado la salida de S. M. con una salva de 101 cañonazos.

Ayer estuvieron á felicitar al Sr. Pezuela todos los jefes de los cuerpos de caballería de guarnición en esta plaza.

Un periódico de modas recomienda como muy elegantes una cofia de tul, de fondo caído, con entredosos, adornada por delante de un ancho ruche de pliegues dobles que disminuye por los lados, y de un lazo con cabos flotantes en la parte superior de la cabeza, y grupo de flores por delante; otra cofia de blonda, corta de atrás, con ruche ancho por delante, formado de blondas blancas y negras; un lazo doble de cinta morada con caídas y sobre el fondo, y otra cinta mas ancha, orillada de encaje, atraviesa por encima y baja á formar las bridas.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 1.º

Esta tarde á las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes:

- 3 por 100 interior español, á 42 1/2.
Ferro-carril de Sevilla á Cádiz, á 171.
Moviliario francés, á 730.
Crédito territorial francés, á 1,265.
Sociedad española industrial, á 000.
Ferro-carril de Zaragoza, á 600.
Ferro-carril del Norte, á 222.
Moviliario español, á 485.
Ferro-carril portugués, á 222.
Acciones del gas, á 0,000.
Ferro-carril de Pamplona, á 000.

En el Senado y en el cuerpo legislativo, despues de un discurso pronunciado por Mr. Rouher, se ha leído una comunicación espedita por el ministro de Estado, espesando las simpatías que tiene Francia por los Estados Unidos y el sentimiento de horror de que está poseída á causa del cobarde asesinato perpetrado en la persona de Lincoln. Las cámaras se han adherido á la manifestación de estos sentimientos.

Bruselas, 1.º

El rey ha recaído. Está gravemente enfermo.

Londres, 1.º

Las cámaras han votado unánimemente un message al gobierno de Washington, espesando su adhesión y simpatías por los Estados Unidos y el profundo sentimiento y horrorosa impresión que han experimentado por el aleve asesinato de Lincoln. La reina Victoria ha mandado un sentidísimo pésame á la viuda del malogrado presidente.

El almirante Fitzroy, gran meteorológico se ha suicidado.

Las correspondencias de los periódicos ingleses siguen trayendo pormenores relativos al asesinato de Lincoln.

Parece demostrado que el asesino es John Wilkes Booth, pues muchas personas le reconocieron al saltar al escenario del teatro Ford despues de cometido el atentado.

La frase que pronunció entonces Sic semper tyrannis, es la divisa escrita en las armas del Estado de Virginia.

El padre de John Wilkes era un célebre trágico inglés, que padecía de accesos de enagenación mental.

El asesino que penetró en casa de Seward no ha sido el hermano de John Wilkes, llamado Edwin Booth.

A diferencia de John, furioso esclavista, Edwin era unionista y reside habitualmente en Nueva-York, donde ha representado muchas veces con gran éxito el Hamlet, de Shakespeare.

Un hombre llamado Suratt, que habia desaparecido súbitamente de su casa en Washington, era, segun sospechas, el que cometió el atentado contra Mr. Seward. Cuando fueron á prender á su mu-

jer y á sus hijas, que no habian abandonado la casa, llegó á esta un desconocido cubierto de lodo y fué tambien preso.

El oficial Seward, hijo del ministro de Negocios Etranjeros y los criados de su casa, lo han reconocido como autor de la tentativa cometida contra este.

Se han hecho bastantes prisiones en Washington y entre ellas de muchos empleados del teatro Ford, donde fué asesinado el presidente. Tambien se han hecho prisiones en Baltimore y en el fuerte Monroe.

Uno de los presos ha declarado que estaba afiliado á un complot fraguado desde hacia tiempo, no para asesinar al presidente Lincoln, sino para apoderarse de él y entregarlo á los confederados.

No seria extraño que el asesinato del presidente Lincoln produjese sangrientas escenas en los Estados Unidos, pues algunos periódicos federales piden que se venga este crimen tomando contra los confederados duras represalias.

El gobierno mejicano ac. ha de abolir la división territorial de la república, sustituyendo á los antiguos Estados cincuenta departamentos con capitales, donde residirá el prefecto ó gobernador civil. Los prefectos propondrán en el término de cuatro meses á los ministros del Interior y de Trabajos públicos la mejor subdivisión de cada departamento en distritos y municipalidades. Mientras se reforma el mapa con la nueva división política, servirá el formado por el sabio geógrafo Sr. García Cubas.

Parece que se va á proceder al nombramiento de cinco regidores para el nuevo ayuntamiento de esta capital, por ser incompatible dicho cargo con los puestos oficiales que desempeñan otros tantos de los señores recientemente nombrados.

Nuestro amigo el Sr. Prat y Soler nos ruega hagamos constar que mal pudo votar en la proposición del Sr. Rios Rosas, donde en contra aparece consignado su nombre, cuando actualmente dicho señor no es diputado.

Podemos asegurar que no hay dato ninguno para creer que se vaya á dictar auto de prisión contra los firmantes de la protesta publicada por la prensa liberal, segun anuncian varios periódicos; esta causa se halla en poder del promotor fiscal del juzgado que entiende en el procedimiento para que formule su acusación, y claro es que estando aun sub iudice todo cuanto se diga sobre el asunto no puede ser mas que una mera suposición.

El Sr. Osorio, alcalde-corregidor de esta capital, no ha asistido hoy á la función cívico-religiosa que conmemora el pueblo de Madrid, por haberse así rogado varios señores concejales, en atención á la desgracia de familia que acaba de experimentar.

Hoy á las seis de la mañana ha sido hallado el cadáver de una mujer, al parecer ahogada, debajo del puente de Toledo.

La autoridad respectiva entiende en este asunto.

La cofradía de Nuestra Señora de la Puena Dicha, segun habiamos anunciado, ha salido hoy en procesion de la iglesia de San Ildefonso dirigiéndose á San Antonio de la Florida. Rompia la marcha un piquete de coraceros de caballería y han acudido todos los hermanos de la cofradía y gran número de personas que han querido tomar parte en tan religioso acto. A su regreso, esta procesion pasó por la puerta del antiguo parque de artillería, sito en Monteleon, y el clero parroquial ofició un solemne responso por las victimas de la independencia española.

Esta tarde ha pasado la misma comitiva á la Moncloa, donde yacen los restos de algunos españoles victimas de aquel memorable dia y tambien en este sitio se ofició otro responso.

Hoy se han verificado las funciones religiosas y cívica del Dos de Mayo con la misma solemnidad que en los años anteriores y en medio del orden mas completo.

Desde las seis de la mañana se han dicho misas en el monumento levantado en el Campo de la Lealtad, y á las nueve y media la comitiva salió en el orden que ya conocen nuestros lectores de las Casas consistoriales, dirigiéndose á San Isidro el Real, donde despues de la misa el predicador de S. M., D. Mariano Puyol y Anglada, pronunció una notabilísima oración fúnebre.

Terminado el acto religioso, la comitiva se dirigió al Campo de la Lealtad, donde despues de formado el cuadro y de retirarse el caballo, la columna de honor hizo las descargas de ordenanza, y se verificó el desfile de las tropas.

La comitiva ha sido numerosa, tanto en la parte de convidados y funcionarios públicos, como por los numerosos y brillantísimos cuerpos de la guarnición, que cerraban la marcha.

Inmediatamente despues de la escolta de la guardia veterana, seguian los niños del Hospicio, San Bernardino y demas establecimientos de beneficencia; muchos funcionarios públicos y bastantes jefes y oficiales del ejército; presidía la comitiva el Sr. Belda, gobernador de Madrid; á su derecha iba el capitán general, Sr. Gasset, y á la izquierda el señor conde de Puñonrostro, director de artillería.

Mañana á las nueve y media de la noche se reunirán las subcomisiones del

Congreso encargadas del exámen de los presupuestos de Estado y Ultramar, debiendo asistir los ministros respectivos ó las personas á quienes deleguen para dar las esplicaciones que sean necesarias.

Hemos oido que no fuera extraño el que el Sr. Mas y Abad entrase en la dirección de obras públicas, si se lleva á cabo una de las combinaciones que se proyectan.

Ayer volvieron á encargarse de la dirección y secretaria de telégrafos, los Sres. Sanz y Hacer, que han regresado de Paris hace pocos dias.

Mañana regresará á Madrid de su cárcer á la Albufera, el general Prim.

Mañana celebrará una conferencia con el señor ministro de Ultramar el señor Salaverría y demás individuos designados ayer por los diputados castellanos y catalanes para tratar de la cuestion de harinas.

Se cree que este asunto quedará arreglado satisfactoriamente.

Ayer salieron de Madrid los ingenieros encargados del replanteo de trabajos en la línea del ferro-carril de Madrid á Malpartida.

No se ha confirmado la noticia de la salida de Madrid de varios hombres políticos, pues algunos de los aludidos no han pensado siquiera abandonar á Madrid.

Dentro de pocos dias tomará asiento en el Senado el Sr. D. Manuel Barzanallana, diputado por Alcalá la Real.

Los dependientes del comercio de esta corte que han contribuido con alguna cantidad para costear la magnífica corona que dedican á los mártires de la independencia española, han acudido esta mañana al Campo de la Lealtad á oír una misa.

Durante el acto estuvieron de rodillas y con la mayor compostura, retirándose despues todos juntos hasta el centro de la Puerta del Sol, y desde allí á sus casas, respectivamente.

Las noticias de Nueva-York del 19 del pasado, dicen que el cuerpo diplomático ha enviado el pesame á madama Lincoln.

La colonia inglesa y francesa de Nueva-York ha manifestado sus simpatías en un meeting.

El general Grant ha llegado á Washington, y despues de una conferencia que tuvo con el presidente Johnson y los ministros, mandó arrestar al juez Campbell y al ex-alcalde de Richmond.

Lee habia llegado á Richmond, haciéndole una acogida entusiasta, tanto los separatistas como los federales.

Se cree que el presidente Johnson dará un mando al general Butler.

Dicese que muchos confederados han pasado Río Grande, quemando en territorio mejicano 4,000 balas de algodón, que estaba almacenado.

En el Norte se han verificado grandes demostraciones populares en honor de Mr. Lincoln. El grito popular es el de «venganza contra el Sur!»

El presidente Johnson ha pronunciado un discurso que no contiene ninguna esplicación sobre su política futura. Ha manifestado su convicción de que los traidores recibirán un castigo completo.

Los funerales de Mr. Lincoln se verificaron el 19.

Parece que el número de La Democracia correspondiente al dia de hoy, ha sido denunciado.

Los mil reales ofrecidos por un periódico á la viuda mas pobre de los que fallecieron á consecuencia de los sucesos del 10, serán entregados á la mujer de Barrejon. Los padres de éste habian sido ya socorridos por la comision de la prensa que abrió la suscripción, y segun parece tambien será socorrida la viuda entregándole la cantidad necesaria para establecer una industria.

Dicen de los Estados Unidos que el presidente confederado Davis abriga la intención, de acuerdo con los principales personajes del movimiento separatista, de poner al frente de las tropas de la Carolina del Norte al general Beauregard, en reemplazo de Johnston, y bajo la protección de estas tropas irse al departamento de Trans Mississippi, donde los generales; Dick, Taylor y Kirby Smith mandan todavía 70,000 veteranos, instalándose allí hasta nueva orden.

Anoche, como habiamos anunciado, se reunió la comision del Congreso que entiende en la proposición de ley del señor Refortillo sobre reformas arancelarias. El señor ministro de Hacienda, que asistió al seno de la misma, manifestó que aunque sus doctrinas en principio eran tan favorables á la libertad de comercio como las de la comision, no podia aceptar el proyecto que se le indicaba; pero que dentro de pocos dias presentaría en cambio á las cámaras otros dos muy importantes que espera serán aprobados. El uno parece que se refiere á la renta de la sal, y el otro relativo á la rebaja del derecho diferencial á los artículos que se importen de Francia por tierra en cambio de la rebaja de derechos que el gobierno francés concede á varios artículos españoles muy importantes.

Los diputados señores Ballesteros (don Diego), Ardanaz, Batanero y Cuesta, comisionados de una de las cuatro provincias de Galicia para gestionar la actividad de las obras del ferro-carril de est

territorio, están convocados por el señor ministro de Fomento, mañana miércoles, con el objeto de ocuparse de comul acuerdo de este importante asunto.

En manos de la emperatriz Eugenia, nombrada regenta de Francia, prestó juramento el dia 30 del pasado, y en una misa celebrada en el palacio de las Tuillerías, el arzobispo de Albi, monseñor Meignan, obispo de Chalons; Guenille, obispo de Valence; y Ramadre, obispo de Perpiñan.

Se confirma la noticia de la dimisión del general Vasallo del cargo de Consejero de Estado que se le habia conferido y se cree que para este puesto serán nombrados ó el Sr. Ruiz ó el Sr. Ochoa. Si el nombrado este, quedará su vacante, como ya hemos dicho, el Sr. Ochoa, el Sr. Catalina.

El Suplicio de una mujer, comedia de Mr. Gerardin, representada hace tres dias en Paris, ha sido un verdadero triunfo dramático, y los periódicos del vecino imperio vienen llenos de elogios de la obra, que ha sido interpretada admirablemente por el actor Regnier. A esta primera representación habian acudido las personas más distinguidas de la corte y del mundo oficial.

La ciudad de Florencia va á hacer coincidir la instalacion del gobierno con magníficas fiestas, para el aniversario secular del nacimiento del Dante. La municipalidad ha destinado un fondo de cuatrocientos mil francos para las funciones que durarán tres dias. Todas las corporaciones académicas de Italia estarán representadas en estas fiestas que serán presididas por el ministro de instrucción pública.

La comision del Congreso encargada del exámen de cuentas del Estado ha dejado ya terminadas las correspondencias á 1851.

Su ocupa igualmente de las de 1852 y 53 y procura desplegar la mayor actividad á fin de llenar su cometido con el resultado mas favorable que sea posible. Es probable que se restablezca la seccion de contabilidad del Congreso, cuyo auxilio se cree muy conveniente.

Escriben de los Estados Unidos que el general Lec ha ido al cuartel general de Johnston, induciéndole á que capitule y á que no haga una resistencia inútil.

Dice El Diario de Nápoles que Mr. de Persigny debe volver muy pronto á Francia.

La empresa del teatro Principal de Zaragoza pondrá en escena con un lujo inusitado la magnífica ópera de Meyerbeer Los Hugonotes.

Los funerales por el alma del presidente Lincoln se han verificado con la mayor solemnidad. Se habia participado con anticipación la hora á que se verificarían para que en todos los puntos de la Union acudiese la gente á las iglesias.

Los restos mortales de Lincoln se depositarán en el Capitolio con una guardia de honor y serán despues transportados con gran pompa á Nueva-York por Filadelfia y últimamente á Springfield (Illinois) donde serán enterrados.

Los individuos del gabinete han estado en los balcones de la presidencia viendo pasar el cortejo fúnebre que ha asistido hoy segun costumbre al monumento de los Dos de Mayo.

Es probable que por gestión del diputado por Trujillo Sr. Perez Alva, se traslade á otro local mas conveniente del que hoy ocupa la administracion de correos de dicha poblacion.

Se ha repartido ya en Barcelona el primer número del periódico titulado La Union Nacional.

Parece que la empresa del ferro-carril de Sarriá va á establecer un nuevo sistema de abonos, que será muy beneficioso para los viajeros que recorren aquella animada vía; consistirán, segun dicen en 25 billetes especiales que se entregarán satisfaciendo solo el importe de 20, y servirán para un tiempo limitado.

Con el nuevo arreglo que se proyecta hacer en el cuerpo de vigilancia pública de esta corte, parece que el número de estos funcionarios se elevará algun tanto.

Esta noticia la hemos oido públicamente y no respondemos de su exactitud.

Dicesenos que anoche se reunieron particularmente la mayor parte, ó todos los señores que componen la diputacion provincial de Madrid.

En esta reñion parece que se acordó por unanimidad el asistir mañana á la inauguracion de sus sesiones, para que han sido citados por el Boletín oficial. Esta sesion será presidida por el nuevo gobernador.

El diario de San Petersburgo da cuenta de esta manera de la muerte del Gran duque heredero, en su despacho telegráfico.

NIZA, 24.

«La voluntad del Todopoderoso ha quedado cumplida. Ha llamado á sí á nuestro gran duque heredero Cesarewitch, hoy á las doce y cincuenta minutos. S. M. el emperador y S. M. la emperatriz soportan con dolorosa resignacion el golpe que les hiere, y se inclinan ante los impenetrables decretos de la Divina Providencia.»

Con el vapor-correo Mallorca ha llegado a Palma el 29 de abril el coronel de sexta media brigada de provinciales José de Moy y Janer, que acompaña de su secretario el capitán D. Antonio Méndez, ha de pasar la revista semanal prevenida en reales órdenes videntes, al almacén y cuadro del batallón provincial de aquellas islas.

Ha dado ya su primera representación el coliseo de la Coruña, la célebre estidigitadora Mlle. Benita Anguinet, biendo asistido una notable concurrencia, que ha aplaudido estrepitosamente á dicha celebridad.

La Libertad hace notar la coincidencia que tocara en suerte pertenecer á la 1.ª sección del Congreso, al verificarse el sorteo de secciones, á seis diputados que han sido ministros, que son los señores Posada Herrera, marqués de la Vega de Armijo, Cánovas del Castillo, Bertrán de Lis, Fernandez de la Hoz y conde de San Luis.

Segun El Diario Español, decíase que el 2 de mayo, tendrán una comida en anjuez los individuos del ayuntamiento disuelto, á la cual asistirá el señor conde de Belascoain.

Leemos en El Espíritu Público: «Por mas que el telégrafo mienta, como de costumbre, anunciando que la revolución peruana tiene creces y se desarrolla vengativa, terrible y sangrienta contra el gobierno del caballero general Pezet, el telégrafo, movido por asonados enemigos de aquella república, falta á la verdad, como tantas veces ha faltado. El Perú está dividido en once departamentos y tres provincias locales. Los departamentos sublevados son: Arequipa, Alroquegüa, Guzco y Puno, y los mas meridionales, y en ellos tienen los rebeldes los puertos de Islay y Pisco, de cuyas aduanas han podido sacar violentamente los recursos en metálico que en dichas aduanas encontraron. Pero esos elementos son los únicos con que pueden contar, porque en el Perú las reducidas y casi insignificantes atribuciones que se pagan por este servicio, centralizada así la administración, los departamentos no pueden sostener por sí los gastos públicos, y tienen que auxiliarse mensualmente el gobierno de la metrópoli. Los fondos con que el gobierno cuenta, los tiene todos en su mano, de manera que los rebeldes tienen que apelar á los préstamos forzosos, las exacciones violentas, á criminales predaciones. Con este motivo los peruanos son los primeros enemigos de los rebeldes, y siendo Lima el corazón de la república, lógico es que quien no posee capital, no posee la savia de vida de su corazón.»

Dice El Criterio que ha llamado la atención de los señores ministros de Gracia Justicia y de Estado lo anómalo y gracioso que es á los intereses públicos la existencia del tribunal de las Ordenes Militares, en cuya organización inútil consumen tantos sueldos.

Por cuyo motivo, y con el deseo de hacer sobre el particular una importante economía, es probable que se sustituya este tribunal por un Consejo real de las mismas órdenes, cuyos vocales habrán de desempeñar gratuitamente sus puestos. Caso de llevarse á cabo tan provechoso ensayo, tenemos entendido que se nombrará su presidente el comendador mayor Calatrava, S. M. el rey, como delegado del gran maestro, y vocales gratos del mismo los Sres. Guzmán, Páez, conde de Pino-Bermoso y Contreras, comendador de Manzanares.

Leemos en La Iberia de hoy: «Sabemos que en Izajar apareció completamente borrada la lápida de la Constitución al siguiente día de haberse todo conocimiento de los sucesos que tuvieron lugar en la memorable noche de San Daniel.»

Inmediatamente se dieron órdenes para recoger las armas, aun á aquellos que las usan en virtud de licencia, y después publicó un bando (con fecha 20) prohibiendo que estuviesen abiertos de noche los establecimientos públicos y que se cantasen por las calles canciones patrióticas, motivo por que algunos fueron presos.

Los periódicos literarios y satíricos y las revistas científicas semanales que publican en Madrid han satisfecho por derechos de timbre durante el mes de abril próximo pasado la suma total de 7,592 rs. 16 cents.

La América, importante revista política quincenal, que con tanta aceptación se publica en esta corte, bajo la inteligente dirección de nuestro querido amigo don Eduardo Asquerino, ha satisfecho durante el mes de abril último, por solo dos ediciones que han salido para las Antillas, una suma de 866 rs. 40 cents.

Hemos recibido el número 13 de la interesante revista semanal que se publica en esta corte con el título de El Progreso. De una advertencia que trae al principio se deduce que ha tenido que retirar el artículo de fondo, sin duda por ocuparse de asuntos que no le están permitidos á un periódico literario.

El jueves 4 del corriente, á las tres de la tarde, se pone la vacuna á los niños de las parroquias de San Martín, San Luis, San Ginés y Santa Cruz, en la casa de señores del 5.º distrito, calle de Jacometrezo, núm. 25.

Un periódico ruso asegura que no servirá de impedimento á la proyectada

alianza entre Rusia y Dinamarca la muerte del gran duque heredero y que probablemente su prometida esposa la princesa Dagmar contraerá matrimonio con el gran duque Alejandro.

El emperador Napoleón se propone durante su escursión á Argelia, visitar el campo de batalla donde Metello Scipion y Caton fueron vencidos por Cesar.

El día 7 del actual se inaugurará en París una exposición de perros que durará hasta el 14.

Un colega progresista dice que el marqués del Duero es hoy uno de los mas firmes apoyos del gabinete.

Los periódicos de París dan cuenta de la primera representación de la última obra del inmortal Meyerbeer La Africana, y todos convienen en que el éxito fué bueno, causando verdadero entusiasmo algunas piezas. La concurrencia, que era escogida, aplaudió con entusiasmo, y significó el agrado con que vió la buena ejecución de la obra por las señoras Batti, Saxe y Helval, y los señores Naudin y Faure. Como de antemano se habia anunciado, después de terminar la representación alzóse el telon y apareció en la escena el busto del maestro, coronándole con laurel y oro todos los artistas. Los emperadores asistieron á la función, dando así una muestra de consideración á la memoria del gran compositor.

La Democracia aconseja á los escritores que firmaron la protesta de la prensa, que en el caso de ser amenazados de ir á la cárcel, no presten fianza y se resignen á ir al Saladero, trasladando allí las redacciones de los periódicos.

Está á punto de empezar á funcionar en esta corte un establecimiento de Academia tipográfica gratuita á cargo de varios jóvenes de Madrid y bajo la dirección de la señorita doña Lavinia Morales.

Esta apreciable señorita, que cuenta con el decidido apoyo de muchas señoras de nuestra grandeza se propone abrir, en unión de sus simpáticas hermanas, un nuevo horizonte á las jóvenes honradas y laboriosas que huyen de la senda del mal buscando en el trabajo un apoyo mas digno; mejorar en todos conceptos las condiciones que rodean á esa juventud que ha de ser la base de la regeneración de nuestra sociedad; crear un porvenir para la mujer obligada tal vez á luchar en el borraseo mar de la vida con la miseria y las privaciones, y aumentar con estos elementos, la base en que descansa una esmerada educación.

«He aquí, dice en su prospecto la señorita de Morales, la idea que pensamos llevar á cabo, confiadas en el apoyo de cuantas personas comprenden la significación moral de un proyecto que va á servir de una manera extraordinaria en nuestras costumbres.»

En otros países, y especialmente en Francia, existen muchos establecimientos tipográficos desempeñados y repletados por mujeres, y ya se hacia sentir en España la falta de obradores del mismo género.

Esta es la idea de las jóvenes que se han asociado para acometer tan importante empresa, y creemos que no tardarán mucho tiempo en ver coronado de gloria su nunca bien ponderado y virtuoso deseo de proporcionar una posición desahogada á la mujer, ángel de la familia.

Para asegurar el trabajo en el establecimiento y que nunca falte una retribución proporcionada á las alumnas que se encuentren ya en el caso de trabajar, la señorita de Morales y sus dos hermanas menores, tienen proyectada la publicación semanal de una revista con el título El Album de la Familia, que reunirá las condiciones de amenidad y utilidad, dedicando una sección especial de la revista á dar cuenta de los progresos de la academia.

Elperamos con impaciencia la aparición del nuevo colega, redactado y compuesto por el sexo bello y encantador, deseándole muchas prosperidades.

En fin de febrero último quedaron en el hospital general de Madrid 1,145 enfermos; durante el mes de marzo entraron 1,177; salieron curados y con alta 899; fallecieron 207, y en 1.º de abril existían 1,216.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 3.—La Invencción de la Santa Cruz.—Es día de misa.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa Cruz, donde por la mañana habrá misa solemne con sermón, que predicará el P. Cipriano Tornós; y por la tarde, después de completas, se hará procesion de reserva.—En la parroquia de San Ildefonso se hará función al Santísimo Cristo de las Misericordias, predicando en la misa solemne D. Vicente Pastor y Lopez, y por la tarde se cantarán completas, terminando con la reserva de S. D. M., que estará todo el día de manifiesto.—También se harán funciones al Santísimo Cristo de los Milagros en San Martín, predicando D. Ignacio Silva, y en la capilla de la V. O. T. de San Francisco al de los Dolores, siendo orador D. Ignacio Ibarra.—Continúa la novena del Santísimo Sacramento en San Ginés, y predicará en la misa mayor D. Joaquín Gomez Mójena, y por la tarde, en los ejercicios, D. Vicente Pastor.—Continúan tambien las novenas de la Divina Pastora en Capuchinos, y la de la beata Maria Ana de

Jesus en Don Juan de Alarcón; y la devoción del mes de María en San Isidro, Santo Tomás, San Francisco, Carboneras, Italianos y oratorio del Espíritu Santo.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro ó en San Marcos.

ANUNCIOS.

PRESTAMOS.—SE SIGUEN HACIENDO con la mayor equidad á las clases que cobran del Tesoro, en la calle de Espez y Mina, núm. 9, piso cuarto.—6

PARA TORRADOS.—GARBANZOS de regular tamaño á 28 rs. arroba, por sacos, fuera de puertitas. Dirigirse á D. José Batlle, 12, Cuesta de Santo Domingo, entresuelo, Madrid.—5.

COMIDAS DE PARIS.—RESTAURANT, Calle de Alcalá, 18 y 20, principal.—Almuerzos, 8 rs. Cenas, 10 rs. Se sirve tambien por lista á precios muy arreglados. Se reciben abonos al mes á razon de 450 rs.—4

CASA DE RECREO EN VENTA.—Se vende una en las inmediaciones de esta corte de 23,000 pies de terreno, con casa-cocina, estufa y jardín. Se tratará con el dueño, que vive plaza de Bilbao, núm. 4, carpintería. Tambien se admiten proposiciones á plazos.—1

UNA FAMILIA QUE SE ASENTA.—Temperamento de est: corte cede, por el tiempo que se quiera y se convenga, todo un cuarto tercero, decentemente amueblado, situado en el punto mas céntrico de esta corte. Dicho cuarto es bastante capaz y se dejará todo el confort que está. Tiene tambien despacho. Diferir en razon en la tienda-comercio La Favorita, Puerta del Sol, núm. 13, esquina á la calle del Carmen.—1

NO MAS INDIANAS.—EN LA PLAZA de Santo Domingo, núm. 18, comercio del Reloj, se han recibido: 20,000 varas de lana ligera del ma. nov. 4 y 5 1/2. 10,000 id. de tintas, ditos nuevos y diferentes anchos á 3, 4, 5, 6 y 7 reales.

En los demás géneros se ha hecho una gran rebaja.—2

BUENA OCASION.—HABIENDO recibido unos grandes surtidos de camisas doradas y maqueadas, y no siendo posible su colocacion por falta de local, se ha hecho una gran rebaja en los precios. Príncipe, núm. 27.—4

EL SEÑOR D. JOSÉ CAPPA DE LA TORRE, gentil-hombre de cámara de S. M., su secretario honorario, comendador de la real y distinguida Orden de Isabel la Católica y condecorado con las cruces de San Fernando y Carlos III, ha fallecido el día 2 del corriente.

Su viuda, hijos, hermanos, deudos parientes y testamentarios de dicho señor (q. D. h.) suplican á sus numerosos amigos á quienes por un obitio involuntario no se hubiese pasado aviso, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana 3, á las doce, desde la parroquia de San Martín á la sacramental de la misma.

Se suplica el coche.

MAYOR REBAJA.

ARENAL, NUMEROS 1 Y 3, ENTRESUELO. Camisas para caballeros. DE HILO FUERTES, desde 30 rs. ID. FINAS, desde 50. LAS DE ALGODON, desde 15. LIENZOS PURO HILO, desde 3 1/2.

SE CEDE UNA SALA CON GABINETE bien amueblado, con asistencia ó sin ella. Olivo, núm. 34, portería, darán razon.—2

APARATOS FOTOGRAFICOS DE BOLSILLO.

En el establecimiento de óptica é instrumentos de D. J. Linares, calle de Carretas, núm. 3, tienda, acaban de recibirse estos nuevos aparatos, con los cuales pueden hacerse vistas y retratos á cualquier hora del día, sin necesidad de laboratorio ni galería. En dicho establecimiento están de manifiesto estos nuevos aparatos y las vistas sacadas con ellos.—1

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

NUEVA REMESA.—RESMILLAS de papel superior, que tienen para 250 cartas, con 200 sobres (engomados), el papel superior, con canto dorado; todo á 24 rs.; sin dorar el papel, 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 41, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería, Madrid.

CORTINAS, CORTINILLAS Y TRASPARENTES DE GUIPURES Y DE MUSELINA BORDADOS, HASTA LOS MAS ELEGANTES. SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA EN EL DEPOSITO DE LENCERIA ESTRANJERA Y ROPA BLANCA CONFECCIONADA. CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR. HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES Y ENVOLTURAS PARA RECIENTES NACIDOS, ETC., ETC. SE VENDEN CON UNA TERCERA PARTE DE REBAJA CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO. PRINCIPE, 14.

EL SR. DISDERI, FOTÓGRAFO DEL EMPERADOR NAPOLEON III, Tiene el honor de manifestar á su numerosa clientela que su partida de esta corte tendrá lugar muy próximamente.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª LINEA TRASATLÁNTICA. SALIDA DE CÁDIZ PARA Sta. CRUZ, PUERTO-RICO, San Juan y la Habana, todos los días 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas camaras y trajo esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los mas rápidos conocidos. Cádiz á la Habana, empleando 30 horas en las escalas, en 17 días y 12 horas. Habana á Cádiz, en 15 días y 5 horas. Habana á Vigo, en 13 días y 20 horas. Cádiz á la Habana, primera clase, 165 pesos fuertes; segunda clase, 110 ps. fs. tercera clase, 80 ps. fs. SALIDAS DE ALICANTE. Para Barcelona y Marsella, miércoles á las once de la mañana. Para Málaga y Cádiz, sábados á la misma hora. Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. Madrid á Barcelona, primera clase, 270 rs.; segunda clase, 180 rs.; tercera clase 110 reales.

DROGAS, CURTIDOS, de domicilio Barcelona á domicilio Madrid. 475 rs. 413 rs. 320 » 425 » 330 0 407 » 4 » 348 » FARMERIA. LANA SUCIA de la estacion de Madrid á Barcelona. 4 » 348 » Harinas.—De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, á precios reducidos. El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz.—En Paris, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu. Despacho central de los ferro-carriles y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

LA UNION, Compañía de seguros á prima fija, contra incendios, sobre la vida y marítimos, autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856, establecida en Madrid, Fuencarral, 2. CAPITAL, 32.000.000 DE REALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION. Excmo. Sr. Conde de Villanueva de la Barca, propietario y senador del reino, presidente. Sr. D. Juan Pedro Muchadas, senador y propietario, vicepresidente. Excmo. Sr. D. Luis Guilhouit, banquero y propietario. Sr. D. J. Singher, ex-director general de La Union. Ilmo. Sr. D. Romualdo Lopez Ballesteros, jefe superior de administración. Sr. D. Luis Viado, propietario. Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto: Sr. D. Miguel Orive. Abogado consultor: Sr. D. Tomás María Mosquera. RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles por una módica cantidad anual, en proporcion al riesgo que ofrece cada seguro. Para los siniestros al contado ó dentro de los 15 días siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 4,325,000,000 de reales de capital efectivos. Ha indemnizado por 3,112 incendios ocurridos en los ocho años que lleva de existencia, la suma de once millones y medio. Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías. SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende á la indemnizacion de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 2,135,000,000 de reales, repartidos en 72,687 riesgos, habiendo importado los premios mas de 35,000,000.

SEGUROS SOBRE LA VIDA. Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duracion de la vida humana. Las establecidas hasta el presente son:

- 1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra.
- 2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior es que se limita á un plazo determinado al contratarle.
- 3.º Seguro de capital decreciente, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos.
- 4.º Seguro de capital creciente, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.
- 5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista desde el día en que se firma la póliza.
- 6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarla, durando hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid, en la direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas esplicaciones se soliciten.

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA Á 115 REALES.

Silleries de nogal de gutta-percha con muelles, á 39 duros; silleries en varias telas con muelles y tachuela dorada, á 45 y 52 duros; marquesas, á 260 rs., y sillones giratorios para despacho á 140 rs.; sillones de señora de varias clases. Precio fijo. Unico depósito en Madrid, calle de Lavapiés, núm. 17, bajo.—7